

# 富田っ子

学ぶ喜び 感動のある学校

富田っ子の未来を 地域とともに育む学校

令和 7 年 8 月 26 日(火)発行責任者 校長 國分 洋

## 第 2 学期スタート！「実り多き秋」をめざして

～夏休み中のご家庭におけるご指導と励ましに感謝いたします～

心身ともにひとまわりもふたまわりも大きく、たくましくなった富田っ子の姿から、どの子ども、ご家族と充実した夏休みを過ごせたことがうかがえます。ご家庭における学習面、生活面、健康安全面のきめ細かなご支援に感謝申し上げます。誠にありがとうございました。

学校でも夏休み明けの子どもたちの様子を注意深く見守り、学校生活のリズムを取り戻せるよう働きかけてまいりますので、ご家庭でも引き続き「早寝、早起き、朝ご飯」をはじめとする基本的な生活習慣について励ましやサポートをお願いいたします。

始業式では、校長から以下のような話をさせていただきました。

37 日間の長い夏休みが終わりました。みなさん一人一人が何かにチャレンジし、思い出に残る夏休みにすることができたことでしょうか。大きなけがや病気をしたり、事故やトラブルにあったりすることもなく、こうして始業式を迎えられたことが何よりです。

今日から 82 日間の 2 学期が始まります。2 学期は、校外学習や宿泊学習、陸上交歓会をはじめ、大きな行事もたくさん予定されています。楽しい行事もあるかと思いますが、まずは一日一日、1 時間 1 時間の授業を大切に、「わかった、できた」という実感が持てる毎日にしていきましょう。

厳しい暑さはまだまだ続きそうです。熱中症にならないようこまめに水分補給すること、また、様々な感染症の流行が心配なので、おうちでも学校でも、エアコン使用の際は、換気に気をつけ、手洗い、うがいの励行に努めましょう。「体調が悪いな」と感じたときは無理をしないで学校を休みましょう。学校で具合が悪くなったらすぐに先生に伝え、しっかり身体を休めましょう。

大切なことをもうひとつ、特に長い夏休み明けということで、勉強や友達のこと等で不安や悩み、困ったことがある人は、一人で抱え込まず、勇気を出して、先生やおうちの方に相談して下さい。

2 学期も健康第一で自分の目標達成に向かって思う存分チャレンジし、実り多き秋にしていきましょう。



## 第 78 回 郡山市小中学校合唱祭「優秀賞」受賞～心をひとつに、思いを込めて～

8 月 20 日(水)市文化センターで開催された市小中合唱祭では、特設合唱部 33 名が出演し、これまでの練習の成果を十二分に発揮し、美しい歌声とハーモニーを大ホールいっぱいに響かせ「優秀賞」をいただくことができました。大舞台上、緊張を乗り越えて、心をひとつに歌いあげる姿は実に輝いていました。審査員からも、一人一人の歌声や全体のハーモニーの美しさ、やさしさや力強さの表現力の豊かさ等、高い評価をいただくことができました。どの子どもも満足した笑顔が印象的でした。

暑い中、たくさんの保護者、ご家族の皆様にお出でいただき、誠にありがとうございました。保護者の皆様これまでの励ましと応援に感謝いたします。

和 7 年度 郡山市小中学校合唱祭



# 教育相談たいへんお世話になりました

7月の教育相談では、お忙しい中のご来校、相談後のアンケートへの回答、誠にありがとうございました。保護者の皆様から「夏休み中、家庭でのアドバイスや励ましに生かすことができた」というお話もうかがっております。学校では、保護者の皆様からいただきましたアンケート評価、ご意見を全職員で共有し、よりよい指導と学校運営に生かしてまいります。

今後も家庭と学校が連携し、子どもたちが安心して思う存分学べる環境づくりのために普段の教育相談の充実に努めてまいりますのでご支援とご協力をよろしくお願い申し上げます。



## <教育相談アンケート評価 (271名回答)>

① 今回の教育相談に参加して、得られるものがあったと感じますか。	【肯定的回答 97.4%】
② 相談時間の長さについて、お聞かせください。	【肯定的回答 99.6%】
③ 教育相談内容について、お聞かせください。(ニーズに合っていたか)	【肯定的回答 92.6%】
④ 担任が提示した資料(情報)について、感想をお聞かせください。	【肯定的回答 98.5%】

## <自由記述 (40件) ○数字は人数>

	感想	要望
教育相談	○担任との相互理解④ ○実施期間(夏休み前◎)③	●一人あたりの時間長く① ●1年生は早めの教育相談① ●6月に教育相談、7月に授業参観できないか①
安全管理面	○用務員への感謝①	●不審者侵入の不安② ●熱中症対策強化①
指導支援面	○指導への感謝、信頼⑩	●組織的な指導体制⑤ ●テストの採点、返却① ●いじめ等指導の徹底のための保護者との連携・連絡⑦
その他	○学校の様々な配慮への感謝①	●清掃当番回数の平等① ●感染症情報の提供①

◇ 要望の中には、市の予算が関係してくる案件もございますので、当局と検討し、善処いたします。

# 長期休業明け児童、保護者への文部科学大臣メッセージについて

始業式の中でも子どもたちに呼びかけましたが、とかく夏休み明けをはじめとする長期休業後は、学習面や友達関係面等の不安や悩み、困りごとを抱える子どもたちが増える傾向にあります。

一人で抱え込まず、教職員やスクールカウンセラー、家族等の周りの大人や友達に助けを求めることができるよう標記大臣メッセージを活用いただきながらご家庭でもご支援いただきますようお願いいたします。

**文部科学省**

小学生のみなさんへ  
不安や悩みがあったら話してみよう

こんにちは。文部科学大臣のあべ 俊子です。  
夏休みが明け、学校が始まりますが、みなさんはどんな気持ちですか。  
久しぶりに会う友達とうまくやっつけられるか。  
新学期の勉強についていけるか。  
色々な不安や悩みを抱えている人もいますかと思えます。  
また、特に理由はなくても、気力がわいてこなかったり、ぼんやりとした不安を抱えていたりする人もいますかもしれません。  
こうしたときには、自分の気持ちにふたをしないで、家族や友達、先生、スクールカウンセラー、誰でもよいので、心の内を話してみてください。  
周りの人に話しづらいときには、電話やメール、ネットの相談窓口を利用してみてください。  
もし、あなたの周りに元気のない友達がいるら、ぜひ積極的に声をかけて、応援できる大人につなぐてください。  
文部科学大臣としても、みなさんの不安や悩みを寄り添いながら、みなさんが安心して学べる学校づくりに向け、文部科学省一丸となって取り組んでいきますので、みなさんもためぐれず相談してくださいね。必ず味方になってくれる人がいます。

電話やメール、ネットなどの相談窓口  
(リンク先には警察、児童相談所などの相談窓口も一覧があります。)

令和7年8月  
文部科学大臣 あべ 俊子

**文部科学省**

保護者や学校関係者等のみなさまへ

こんにちは。文部科学大臣のあべ 俊子です。  
今、子供たちの自決は、極めて深刻な状況にあり、特に長期休業明けの前夜には、子供の自殺者数が増加する傾向にあります。  
子供たちの自決を未然に防ぐには、子供たちの態度に現れる微妙なサインに注意を払うことが重要です。  
・これまでに関心があった事柄に対して興味を失う  
・成績が急に落ちる  
・注意が集中できなくなる  
・身だしなみを気にしなくなる  
・健康管理や自己管理がおろそかになる  
・不眠、食欲不振、体重減少などのさまざまな身体の不調を訴える  
といったようなサインが見られたら、不安や悩みの声に耳を傾け、受け止めてあげてください。  
一人一人の声がけが、悩みや不安を和らげることにつながります。  
そして、学校関係者のみなさまにおかれましては、不安や悩みを抱える子供たちが孤立することのないよう、学校、家庭、地域、福祉関係、警察、児童相談所などの関係機関で緊密に連携し、地域全体で支援していただきますようお願いいたします。  
文部科学大臣としても、文部科学省一丸となって、こうした不安や悩みを寄り添いながら、安心して学べる学校づくりに向け取り組んでいきます。

電話やメール、ネット等の相談窓口  
(リンク先には学校や警察、児童相談所等の相談窓口も一覧があります。)

令和7年8月  
文部科学大臣 あべ 俊子